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1. СМИ о Таймыре 
 

В Дудинке чествовали лучших спортсменов и тренеров 
17 марта в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось традиционное 

чествование спортсменов и тренеров города Дудинки, показавших по итогам 2024 года 
лучшие результаты. Победителей соревнований приветствовали заместитель главы Таймыра 
по социальной политике Татьяна Друппова, первый заместитель председателя районного 
Совета депутатов Александр Иванов, первый заместитель главы города Дудинки Владимир 
Подобед, председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин, депутат 
районного Совета депутатов, директор Спортивной школы по национальным видам спорта 
имени А. Г. Кизима Олег Рогуленко и начальник управления по делам молодежи, семейной 
политике и спорту администрации муниципального района Александр Диженко. 

Обращаясь к присутствующим, первый заместитель главы города Дудинки Владимир 
Подобед подчеркнул важность спорта в повседневной жизни каждого человека и выразил 
признательность спортивному сообществу города — тем, кто приносит радость и достижения, 
служит образцом для подражания и является гордостью Дудинки и Таймыра. Поздравляя 
виновников торжества, Владимир Подобед отметил, что за каждой медалью спортсмена стоит 
упорный труд его тренера и часто борьба не столько с противником, сколько с собственными 
слабостями. 

Председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин поблагодарил 
тренеров за многолетний вклад в развитие спорта, и подчеркнул, что их преданность своему 
делу неоценима. Отдельную благодарность за достижения Сергей Владимирович выразил 
юным спортсменам, отметив, что каждая победа над собой — это важный шаг в спортивной 
карьере, который поможет им с легкостью преодолевать жизненные трудности. 

В ходе церемонии награждения 28 представителей тренерско-преподавательского 
состава из муниципальных спортивных, общеобразовательных и учреждений 
дополнительного образования были награждены памятными медалями за значимый вклад в 
развитие спорта на Таймыре. Троим работникам отрасли спорта были вручены 
удостоверения «Судей всероссийской категории» за подписью министра спорта Российской 
Федерации. 

Помимо этого, заслуженные награды получили более сотни спортсменов, удостоенных 
первых мест в соревнованиях различного уровня по хоккею, фигурному катанию, сноуборду, 
керлингу, боксу, баскетболу, северному многоборью, спортивной акробатике, спортивной 
борьбе, тхэквондо, кендо, спортивному туризму и адаптивному спорту. Приказами 
Министерства спорта Красноярского края двенадцати атлетам был присвоен разряд 
«Кандидат в мастера спорта», а одна спортсменка стала обладателем звания мастера 
спорта. 

Украшением мероприятия стали творческие номера в исполнении народного ансамбля 
песни и танца народов Севера «Хэйро» и гостей из Норильска — ансамбля народного танца 
«Оганер». 

 
Бизнес-леди с Таймыра победила в международном конкурсе 

В Красноярске состоялась церемония награждения победительниц второй 
Международной премии «Леди в бизнесе». 

По итогам конкурса таймырский предприниматель Лариса Булка победила в номинации 
«Производство года». 

Всего на конкурс поступило 154 заявки от деловых женщин из разных регионов России, 
Китая, Монголии и прочих стран. Отбор осуществили девять экспертов – представителей 
бизнеса, политики, региональных торгово-промышленных палат, сообщает пресс-служба 
администрации Таймыра. 

Конкурс проходит в рамках Международного межрегионального форума деловых женщин 
стран БРИКС, БРИКС плюс и Средней Азии в целях содействия женщинам в достижении 
успеха, развития женского предпринимательства и продвижения их уникальных личных 
брендов. Союзом «Центрально-Сибирская торгово-промышленная палата» при поддержке 
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торгово-промышленной палаты РФ, Союза женщин России и Межрегиональной 
ассоциации женского бизнеса. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Пожарные отряда №5 в Дудинке провели учения без замечаний 

Пожарные-газоспасатели отряда №5 управления пожарной безопасности 
«Норильскгазпрома» отработали тренировочные пожарно-тактические учения без замечаний. 

По легенде, в результате короткого замыкания загорелась столовая на первом этаже. 
Площадь пожара – 35 квадратных метров. На момент прибытия первого подразделения 
пожарной охраны первый этаж полыхал, все этажи здания были в дыму. При этом в 
помещении находились сотрудники, велась эвакуация. 
 К месту условного пожара направили силы и средства Таймырского пожарно-
спасательного гарнизона. Руководил учениями начальник 16-го пожарно-спасательного 
отряда Федеральной противопожарной службы Главного управления МЧС России по 
Красноярскому краю подполковник внутренней службы Вячеслав Авдеев. 

Прибывшие к месту условного пожара руководители пожарных расчетов оценили 
обстановку по внешним признакам и подтвердили ранг пожара №1. Были даны распоряжения 
проложить магистральную линию к центральному входу, выставить трехколенную лестницу в 
окно второго этажа для эвакуации человека. Отделению отряда №5 поставлена задача – 
звеном газодымозащитной службы со второго этажа из кабинета №243 эвакуировать 
человека и подать ствол на защиту второго этажа. 
 По результатам тренировки к действиям пожарных-газоспасателей отряда №5 АО 
«Норильскгазпром» замечаний не возникло. Общая оценка по проведению учения – 
удовлетворительно. 

«Таймырский телеграф» 
 
Учащиеся Детской школы искусств — лауреаты и дипломанты межмуниципального 
конкурса 

С 12 по 16 марта в Норильской детской школе искусств проходил XXIV 
межмуниципальный конкурс исполнителей на музыкальных инструментах «Надежда 
Норильска». Традиционно в нем приняли участие воспитанники Детской школы искусств им. 
Б. Н. Молчанова, продемонстрировавшие свои умения в номинациях «Струнные 
инструменты» и «Духовые инструменты». 

По итогам конкурса в категории «Струнные инструменты» учащаяся школы София 
Хохлова удостоилась звания лауреата II степени. Екатерина Нефедова, Арина Панова и Майя 
Устьянцева-Подина получили дипломы участников конкурса. Обучение девочек проходит под 
руководством преподавателей Елены Поповой и Александры Роевой. 

В категории «Духовые инструменты» дипломантами конкурса стали Владислава Волкова 
и Ефим Горбачев. Наставником ребят является преподаватель Александр Кузьмин. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске разработают проект строительства самой длиной лестницы в РФ 

Проектно-сметную документацию на строительство туристкой лестницы на горе 
Шмидта, места, с которого началось освоение Норильска, разработают в течение 2025 года. 
Об этом ТАСС сообщил директор Агентства развития Норильска Максим Миронов. 
 "Администрация города Норильска сейчас выбирает и выходит на торги по подбору 
подрядчика на проектно-сметную документацию", - сообщил Миронов, добавив, что уже 
проведены геологические изыскания, разработан эскиз проекта. "На основании этих 
документов будет вестись проектно-сметная документация в течение года. Потому что проект 
сложный, сделан на нестабильных грунтах на горной местности", - отметил собеседник 
агентства. Проект будет реализовываться в три этапа. 
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Предыдущий рекорд самой длинной лестницы в России также принадлежит 
Красноярскому краю. В декабре 2021 года в Красноярске на Торгашинском хребте, одном из 
популярных мест отдыха, открыли туристическую лестницу протяженностью 1,2 км. 

ТАСС 
 

Менеджмент «Норникеля» рекомендовал отказаться от выплаты дивидендов за 2024 
год 

Менеджмент ПАО «ГМК "Норильский никель"» рекомендовал не выплачивать дивиденды 
за 2024 год. Об этом сообщил глава компании Владимир Потанин. По его словам, 
рекомендацию менеджмента намерен обсудить совет директоров. 

«Общий принцип очень простой. Платить дивиденды можно из свободного денежного 
потока, а при его отсутствии в счет кредитов дивиденды платить неправильно. Поэтому будем 
работать над увеличением денежного потока», — заявил господин Потанин (цитата по 
«Интерфакс»). 

По итогам прошлого года «Норникель» снизил чистую прибыль по МСФО на 37% (до $1,8 
млрд) в сравнении с 2023-м. Согласно финансовой отчетности компании, чистая прибыль в 
рублях в 2024 году составила 169 млрд, в 2023-м — 251,8 млрд. Выручка «Норникеля» 
составила $12,5 млрд (-13%). Компания объясняет сокращение снижением рыночных цен на 
никель и платину. 

Коммерсантъ 
 

Потанин: условия не располагают к более агрессивной программе развития 
"Норникеля" 

Возможности роста для "Норникеля" связаны с доступом к финансированию, 
технологиям и наличием партнеров. Текущие условия пока не располагают к переходу к 
более амбициозной программе развития компании, сообщил в интервью ТАСС глава 
"Норникеля" Владимир Потанин. 

"Я думаю, что большие темпы роста, чем те, которые мы сейчас закладываем, связаны с 
возможностью финансирования, доступом к технологиям, наличием партнеров. Это важный 
элемент более агрессивного роста, потому что для него нам нужно добавить что-то, чего у 
нас сейчас нет, из "окружающей среды". Она к этому пока не располагает", - сказал он. 

Потанин добавил, что второй причиной, почему "Норникель" сейчас предпочитает 
стратегию умеренного роста, является отсутствие абсолютной ясности с тем, что будет 
происходить на мировых рынках. "Их тоже лихорадит, они не дают возможности планировать 
на пять - семь лет вперед", - добавил он. 

В пример Потанин привел ситуацию с электромобилями и спросом на никель. 
"Например, с теми же самыми электромобилями, тоже из огня да в полымя. То аккумуляторы 
становятся популярными, спрос на никель растет, то вдруг решили, что все-таки могут быть и 
другие технологии, поэтому спрос замедляется. Это очень волатильный рынок, мы за ним 
будем внимательно наблюдать", - добавил глава "Норникеля". 

Он также отметил, что рынок сейчас становится не таким глобальным, в том числе и из-
за протекционистской политики некоторых стран, и с этим тоже нужно считаться. "Тем, кто 
занимается у нас в стране импортозамещением, им в каком-то смысле проще. Они могут 
ориентироваться на объем спроса в нашей экономике, и это устойчивая ниша для освоения, 
но, когда мы говорим о борьбе на международных рынках, там и другая конкуренция, и 
законы", - считает он. По словам Потанина, мировые рынки более подвержены различного 
рода санкционному давлению, тарифным войнам, финансовым ограничениям, что заставляет 
задуматься, прежде чем от естественного роста переходить к более агрессивному. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков поручил министерству финансов края усилить социальную 
направленность регионального бюджета 
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Губернатор Михаил Котюков обсудил с заместителем председателя Правительства 
Красноярского края – министром финансов Красноярского края Владимиром Бахарем 
весеннюю корректировку краевого бюджета. Глава региона поставил перед Минфином задачу 
усилить в 2025 году социальную направленность бюджета с учётом запросов, поступающих 
от жителей края. 

«Прошу обратить внимание на те ключевые программы, которые мы уже обсуждали. В 
первую очередь, это подготовка к 9 Мая. Мы принимали решение об увеличении размера 
выплат для ветеранов и участников Великой Отечественной войны. Это решение должно 
быть в обязательном порядке обеспечено ресурсами», – уточнил Губернатор. 

Он также особо отметил капитальный ремонт школ и детских садов, медицинских 
учреждений, объектов дорожного хозяйства, поддержку одарённых детей, подготовку 
объектов жилищно-коммунального хозяйства края к зиме. 

Как сообщил Владимир Бахарь, в первом квартале 2025 года Минфин края прогнозирует 
бездефицитное исполнение краевого бюджета, а также дополнительный рост до конца года 
доходной части бюджета. Поэтому, согласно распоряжениям Губернатора края, министерство 
подготовило предложения по увеличению в 2025 году расходов на образование, медицину, 
коммунальную инфраструктуру, рост социальных выплат и так далее. 

В частности, вырастут расходы на здравоохранение, включая капитальный ремонт 
больниц, укрепление материально-технической базы медучреждений и приобретение 
оборудования. Кроме того, планируется увеличить расходы на образование, включая 
модернизацию школьной системы образования, а также на дополнительное образование и 
поддержку одарённых детей и молодёжи. 

Социальные расходы бюджета в 2025 году вырастут по отдельным направлениям – 
средства пойдут на выплату ежегодного пособия на подготовку детей из многодетных семей к 
школе. Напомним, оно увеличилось с 2 тысяч до 10 тысяч рублей, а с учётом районного 
коэффициента сумма выплаты составляет от 13 тысяч рублей до 18 тысяч рублей в районах 
Крайнего Севера. 

Также обеспечена дополнительными ресурсами повышенная денежная выплата 
ветеранам и иным участникам Великой Отечественной войны к празднованию юбилея 
Победы. 

Увеличится финансирование капитального ремонта и реконструкции объектов 
коммунальной инфраструктуры в муниципальных образованиях края. Кроме того, 
предлагается увеличить расходы на улучшение экологического благополучия региона, 
создание инфраструктуры по обращению с коммунальными отходами и площадок для 
накопления твёрдых бытовых отходов. 

Депутаты краевого парламента рассмотрят изменения в закон Красноярского края «О 
краевом бюджете на 2025 год и плановый период 2026–2027 годов» на апрельской сессии. 

В завершение встречи Михаил Котюков обратил внимание вице-премьера на 
финансирование мероприятий по подготовке к сезону паводков и пожаров. Он отметил, что 
ключевая задача – не допустить возгораний вблизи населённых пунктов и перехода огня на 
социально значимые объекты.  

Губернатор поручил министерству финансов совместно с министерством природных 
ресурсов изучить вопрос и в случае необходимости увеличить объём краевого 
финансирования на борьбу со стихией. 

Красноярский край 
 

Заседание краевого Правительства: расширение маткапитала, расселение аварийного 
жилья, новые спортплощадки, связь для отдалённых посёлков 

Сергей Верещагин провел заседание Правительства, на котором был принят ряд важных 
решений в сферах жилищной политики, медицины, спорта и поддержки семей с детьми. 

Так, финансирование краевой госпрограммы «Создание условий для обеспечения 
жильём граждан и формирование комфортной городской среды» увеличено на 6,9 млрд 
рублей на три года. В основном это средства федерального бюджета (6,5 млрд рублей), 
которые будут направлены на реализацию нацпроекта «Инфраструктура для жизни». В 
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частности, планируется расселить 49,7 тысячи квадратных метров аварийного жилья, 
благоустроить более 100 общественных пространств и реализовать шесть проектов-
победителей Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской 
среды. Также средства выделены на строительство жилых домов в Норильске, обеспечение 
жильём молодых семей и детей-сирот. 

Внесены изменения в территориальную программу государственных гарантий 
бесплатного оказания гражданам медицинской помощи. Документ скорректировали с учётом 
новых требований федерального законодательства. В частности, включён раздел «Порядок 
оказания медпомощи отдельным категориям ветеранов боевых действий». Уточнены перечни 
медицинских организаций и видов высокотехнологичной медицинской помощи. На 18 позиций 
расширен список льготных лекарств с учётом перечня жизненно необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов, утверждённого Правительством РФ. Кроме того, в рамках нового 
нацпроекта «Активная продолжительная жизнь» увеличены нормативы профилактических 
посещений «Центров здоровья» в медицинских учреждениях края. Этой услугой 
воспользуются 500 тысяч человек. 

На 459 млн рублей увеличилось финансирование краевой госпрограммы «Развитие 
физической культуры и спорта» в 2025 году. На эти деньги обустроят дополнительные 
спортивные сооружения – девять площадок ГТО и две быстровозводимые крытые 
конструкции. Также в рамках федерального проекта «Развитие спорта высших достижений» в 
этом году увеличена поддержка организаций системы спортивной подготовки (12 
организаций) и приобретение спортивного оборудования и инвентаря для краевых 
спортивных школ (8 спортшкол). Ещё 20 млн рублей в текущем году добавят на разработку 
проектной документации третьего этапа строительства регионального центра по регби (на 
базе стадиона «Авангард»). 

Расширен перечень направлений использования краевого материнского (семейного) 
капитала. В соответствии с поправкой в закон «О дополнительных мерах поддержки семей, 
имеющих детей, в Красноярском крае» с 1 января 2025 года средства краевого маткапитала 
теперь можно потратить на подключение жилого дома к инженерным сетям. Напомним, 
размер краевого маткапитала в текущем году составляет 100 тысяч рублей при рождении 
первенца у женщин в возрасте до 23 лет и 185 тысяч рублей – при рождения третьего 
ребенка или последующих детей…    

Красноярский край 
 

В Красноярском крае продолжается рост заболеваемости ОРВИ и гриппом 
За прошедшую неделю заболеваемость ОРВИ и гриппом среди жителей Красноярского 

края выросла на 7,7% по сравнению с предыдущей. Об этом сообщили в Роспотребнадзоре. 
Всего за минувшие семь дней к медикам с симптомами простуды обратились 14 963 

человека. При этом 64,1% от числа всех заболевших приходится на жителей Красноярска и 
Норильска. У 16,3% лабораторно обследованных выявлен грипп. 

Отмечается, что в целом уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в крае не превышает 
эпидемический порог. 

Врачи призывают жителей соблюдать меры личной профилактики и при первых 
признаках простуды обращаться в поликлинику. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ о России 
 

О чем договорились Путин и Трамп по Украине. Главное 
Владимир Путин и Дональд Трамп почти два с половиной часа говорили по телефону. 

Обсудили целый ряд вопросов, в том числе названо ключевое условие достижения мира на 
Украине - полное прекращение военной помощи Киеву. Содержание беседы опубликовал 
сайт Кремля, "Российская газета" приводит главные тезисы. 

Лидеры подробно и откровенно обменялись мнениями по ситуации вокруг Украины. 
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Путин выразил признательность Трампу за стремление способствовать достижению 
благородной цели прекращения боевых действий и человеческих потерь. 

Кремль подтвердил принципиальную приверженность мирному разрешению конфликта. 
Путин выступил за тщательную проработку возможных путей урегулирования военного 

конфликта - совместно с США. 
Акцентировано, что урегулирование должно носить комплексный, устойчивый и 

долгосрочный характер. Оно должно учитывать законные интересы России в области 
безопасности, устранять первопричины кризиса. 

Кремль повторил условия ведения 30-дневного перемирия - это контроль за возможным 
прекращением огня по всей линии боевого соприкосновения, остановка принудительной 
мобилизации на Украине и перевооружения ВСУ. 

Кремль отметил серьёзные риски, связанные с недоговороспособностью киевского 
режима. 

Путин обратил внимание Трампа на варварские преступления украинских боевиков 
против мирных жителей в Курской области. 

Путин назвал ключевое условие для недопущения эскалации конфликта и работы в 
направлении мирного урегулирования - это полное прекращение иностранной военной 
помощи и предоставления разведывательной информации Киеву. 

На просьбу Трампа сохранить жизни окружённым в Курской области украинским военным 
Россия по-прежнему готова руководствоваться соображениями гуманитарного характера и в 
случае сдачи в плен гарантирует солдатам ВСУ жизнь и достойное обращение. 

Путин поддержал инициативу Трампа о взаимном отказе сторон конфликта от ударов на 
30 дней по энергоинфраструктуре и дал такую команду российским военным. 

Путин конструктивно отреагировал на инициативу Трампа по безопасности судоходства в 
Черном море. 

В среду, 19 марта, Москва и Киев проведут обмен пленными по формуле 175 на 175. В 
качестве "жеста доброй воли" Россия передаст Украине 23 тяжелораненых украинских 
военнослужащих. 

Лидеры условились и дальше работать по достижению украинского урегулирования в 
двустороннем режиме, для этого решено создать российскую и американскую экспертные 
группы. 

Путин и Трамп обсудили ситуацию на Ближнем Востоке и в регионе Красного моря, 
договорились предпринять совместные усилия в целях стабилизации обстановки в кризисных 
точках. 

Путин и Трамп выразили обоюдную заинтересованность в нормализации двусторонних 
отношений в свете особой ответственности России и США за обеспечение безопасности и 
стабильности в мире. 

Трамп поддержал предложение Путина организовать хоккейные матчи в США и России 
между российскими и американскими игроками, выступающими в НХЛ и КХЛ. 

Президенты договорились оставаться в контакте по всем затронутым вопросам. 
Российская газета 

 
Захарова заявила, что предыдущие власти США "обманули, уничтожили" Украину 

Предыдущие власти США обманули, предали и уничтожили Украину, то, как Запад 
сыграл на проблемах Украины, находится "за гранью жестокости", заявила официальный 
представитель МИД РФ Мария Захарова в интервью бывшему американскому разведчику и 
экс-инспектору ООН Скотту Риттеру. 

"Я хочу сказать вам, что никогда бы, я думаю, вы в жизни не представили себе, что я 
стану адвокатом Украины, и, наверное, вряд ли это произойдет, - обратилась она к Риттеру. - 
Но я хочу сказать, что, конечно, то, как их обманули, я имею в виду украинский народ, 
украинцев и государство Украина, - как их обманули люди в Вашингтоне, как их обманул [Джо] 
Байден, как их обманывала [Виктория] Нуланд, как их обманывали [Энтони] Блинкен и все 
остальные - это ни с чем не сравнимый обман. Их обманули, их предали, их уничтожили". 
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По словам Захаровой, Украина, впервые почувствовав самостоятельность, начала 
строить "молодую демократию", но была подвержена "коррупции, воровству, стяжательству, 
какой-то националистичности". "И то, как на этом сыграли, и то, как их на этом обманули, - это 
за гранью жестокости", - подчеркнула дипломат. 

ТАСС 
 

Медведев назвал котлету по-киевски основным пунктом меню переговоров РФ и США 
Замглавы Совбеза РФ Дмитрий Медведев прокомментировал итоги разговора 

президентов России и США Владимира Путина и Дональда Трампа, сравнив переговоры по 
Украине с обеденным столом. Об этом он написал в X. 

"Телефонный разговор между президентами Путиным и Трампом подтвердил известную 
идею - в столовой есть только Россия и Америка. В меню: легкие закуски - брюссельская 
капуста, британский фиш-энд-чипс и парижский петух. Основное блюдо - котлета по-киевски. 
Приятного аппетита!" - написал Медведев на английском языке. 

Таким образом замглавы Совбеза РФ отреагировал на заявление Владимира Зеленского 
о том, что киевский режим - это "не салат и не компот, чтобы быть в меню". Ранее британский 
аналитик по вопросам обороны Майкл Кларк в интервью телеканалу Sky News напомнил 
существующую в дипломатических кругах пословицу: "Если вы не за столом, вы в меню". 

ТАСС 
 

Путин: охлаждение экономики РФ неизбежно, но не должно быть излишним 
Российская экономика, в 2024 году показавшая рост на 4,1%, неизбежно будет 

охлаждаться, задача правительства и ЦБ сделать этот процесс плавным с тем, чтобы не 
допустить переохлаждения "как в криокамере", заявил президент РФ Владимир Путин на 
съезде РСПП. 

"Сейчас Александр Николаевич (Шохин, глава РСПП) говорил об охлаждении экономики. 
Здесь, конечно, нужно действовать очень-очень аккуратно. То, что это неизбежно, понятно. И 
правительство, и Центральный банк в целом об этом говорили. В целом как бы договорились, 
надо, чтобы и на практике все было как задумано - чтобы не было такого излишнего 
охлаждения, как в криокамере. Тихонечко чтобы все было", - сказал он. 

"Цифра известны. У Центробанка одни цифры, у правительства и у Минэкономразвития 
другие, это не 4,1% (уровень роста ВВП РФ в 2024 году) - 2-2,5%. Но нужно сделать так, 
чтобы обрушения, излишней заморозки не было. Тонкая вещь, но, надеюсь, это получится," - 
добавил президент. 

Дискуссию о рисках переохлаждения экономики Путин предложил на съезде РСПП не 
поднимать, отметив, что это чревато тем, что встреча затянется до ночи. При этом сообщил, 
что накануне до утра обсуждал этот вопрос с замглавы своей администрации Максимом 
Орешкиным. 

"Мы вчера с Максимом Станиславовичем Орешкиным... Или сегодня уже - во сколько мы 
расстались? В два часа уже, в три часа ночи - так что мы действительно до утра и 
разговаривали. Надеюсь, что мы всё-таки пойдем по тому пути аккуратному, пойдем и 
добьемся нужного нам результата", - заявил президент. 

Финмаркет 
 

Банки начнут требовать официального подтверждения дохода для получения кредита 
Российские банки начнут требовать официального подтверждения дохода с 1 сентября 

2025 года, если сумма кредита превышает 200 тыс., рассказал "Российской газете" глава 
департамента банковского регулирования и аналитики Банка России Александр Данилов. 
Ранее регулятор предлагал установить порог на уровне 1 млн руб., но решение пересмотрел 
из-за введения периода охлаждения. 

По новым правилам, кредит на сумму выше 200 тыс. будет выдаваться после 
двухдневной паузы с момента заключения договора. Так называемый "период охлаждения" 
заработает с 1 сентября. И под этот закон ЦБ адаптировал еще одно изменение, касающееся 
подтверждения заработка заемщика. За эти два дня банки успеют получить данные об 
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официальных доходах из государственных информационных систем. Изначально ЦБ 
планировал установить сумму до 1 млн руб., но изменил параметры. 

"Мы синхронизировали сумму с тем законом, который вводит "период охлаждения". И 
логика такая: у банков, с учетом этого периода, есть достаточно времени для того, чтобы 
спокойно запросить официальный доход, - рассказал Данилов. -Если раньше их аргумент был 
в том, что они не успевают и их кредитный процесс так работает, что им нужно выдавать 
кредиты быстро, то сейчас такая аргументация выходит на второй план. Этого времени 
достаточно, чтобы технически у банка была возможность официальный доход получить". 

Включать в портфель однородных кредитов (со схожими характеристиками кредитного 
риска) можно будет и кредиты без официального подтверждения доходов до 200 тыс. руб., 
кроме ипотеки и автокредитов. Но в таком случае резерв окажется повышенным и составит 
5,5%. Ссуды, по которым доход рассчитывается на основе модельного подхода, будут 
включаться с резервом в 4,5%, а если банк получит официальный доход, то с 3%. Сейчас они 
оцениваются на индивидуальной основе. 

ЦБ при этом зафиксирует закрытый список официальных документов о доходах. Такое 
решение позволит точнее оценить риски заемщиков и снизить риски закредитованности, 
рассчитывает регулятор. Это также создаст стимулы к использованию электронных сервисов 
для подтверждения доходов, в том числе портала "Госуслуг". 

"Это не означает, что выдача кредита будет запрещена при отсутствии документов", - 
ранее пояснили в Банке России. Но это отразится на размере резерва по кредиту - появится 
нагрузка на капитал, если доход не запросить. 

…Подтвердить доход можно будет, например, через справку 2-НДФЛ. Но регулятор не 
ограничивает список документов, которые банки используют при принятии решения о 
кредитовании, рассказали в пресс-службе Банка России. 

Речь обычно идет о справке о доходах и суммах налога физических лиц, справке о 
заработной плате заемщика на месте работы, формах 3-НДФЛ и 6-НДФЛ, поясняет Екатерина 
Конова, директор департамента развития автокредитования и страхования финтех-компании 
"Баланс-Платформа". 

…Новая мера позволит исключить использование недостоверной информации для 
оценки финансового положения заемщика, подавшего заявку на потребкредит. Нормативный 
акт, стимулирующий банки использовать официальные документы, подтверждающие доход 
заемщика, должны подготовить во втором квартале. 

Российская газета 
 

Госдума одобрила обязательную маркировку звонков на экранах телефонов 
Операторы сотовой связи должны будут бесплатно уведомлять своих абонентов о 

зарубежном или интернет-звонке, отображая соответствующую информацию на его 
устройстве. 

Все телефонные звонки от компаний, включая массовые, будут обязательно 
отображаться на экранах мобильных телефонов. Граждане получат возможность отказаться 
от таких звонков, подав жалобу своему оператору связи. Это предусмотрено проектом закона 
о борьбе с телефонным и интернет-мошенничеством, который был принят Госдумой в первом 
чтении. 

Законопроект был представлен правительством РФ в феврале и вносит изменения в 
закон "О связи". Согласно этому документу, юридические лица будут обязаны бесплатно 
информировать вызываемого абонента о себе перед совершением звонка. 

Компании должны будут предоставить оператору связи полные и достоверные данные о 
своих звонках, включая массовые. В случае продолжения нежелательных вызовов абонент 
сможет отказаться от них и обратиться с жалобой к оператору. Оператор, в свою очередь, 
будет обязан рассмотреть обращение и принять необходимые меры. 

Кроме того, операторы будут обязаны бесплатно уведомлять абонента о поступлении 
зарубежных или интернет-звонков, отображая соответствующую информацию на его 
устройстве. 
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Абоненты также смогут обратиться к своему оператору с просьбой заблокировать 
все входящие вызовы с иностранных номеров. Более того, согласно законопроекту, граждане 
смогут отказаться от получения различных рассылок. 

Вести 
 

Госдуму не устроил подход исполнительной власти к усыплению бездомных собак 
Депутаты Госдумы единогласно (417 голосов «за») вместо подготовленного 

законопроекта приняла обращение к премьер-министру Михаилу Мишустину с просьбой 
представить позицию правительства по текущей ситуации в области обращения с животными 
и предложения по решению проблем с нападениями собак на людей. 

Ранее кабмин, жалуются парламентарии, не представил официального отзыва на 
законопроект группы из 24 депутатов во главе с председателем комитета по защите семьи, 
вопросам отцовства, материнства и детства Ниной Останиной (КПРФ) о праве субъектов РФ 
умерщвлять бездомных животных по истечении предельного срока их содержания. Документ 
был внесен в Госдуму 28 февраля. Отсутствие отзыва Белого дома на законодательную 
инициативу – это один из формальных поводов, по которым первое чтение перенесли с 19 
марта на неопределенный срок. Об этом накануне написали «Ведомости» со ссылкой на 
источники. По словам одного из них, на решение о переносе законопроекта повлияла позиция 
администрации президента. 

«Если правительство не поддержит законопроект, мы не гарантируем сегодня, что у нас 
раскол в обществе по этой теме не увеличится. Понимаете, люди выразят недоверие к 
власти. Мы-то этого не боимся, нам люди доверяю», – заявила Останина на пленарном 
заседании, упрекнув правительство в якобы «бездействии». По ее мнению, дальнейшее 
бездействие Белого дома приведет к тому, что люди в регионах устроят «самосуд» (над 
собаками). «Они выходят там, на местах, к главам муниципалитетов, которые безоружны и 
без денег», – заявила депутат. 

Ее слова законодатели встретили аплодисментами. Близкий к правительству источник 
ранее говорил, что «формирование мнения с учетом позиции всех заинтересованных 
ведомств продолжается». 

«Но повезло больше четвертой ветви власти – журналистам, потому что у них на руках 
оказались официальные отзывы профильных министерств, экспертного управления 
президента», – сказала Останина на пленарном заседании, ссылаясь на материал 
«Ведомостей» от 18 марта. 

Мнения заинтересованных структур по законопроекту имеют «разнонаправленный 
характер», писал врио начальника государственно-правового управления президента (ГПУ) 
Сергей Пчелинцев в письме полпреду главы государства в Госдуме Гарри Минху, отмечают 
собеседники «Ведомостей». Например, экспертное управление президента подчеркивает в 
своем заключении, что инициатива «не обеспечивает системное устранение пробелов 
правового регулирования», способствующих появлению на общественных территориях 
животных, проявляющих агрессию. 

Принятие законопроекта «приведет к негативному общественному резонансу и расколу 
общества» в регионах, в том числе решивших проблемы обращения с животными без 
владельцев и в которых нападений на людей не происходит, говорилось в заключении 
управления. По этой причине оно не поддерживает его в представленной редакции, писали 
«Ведомости». По версии Минюста, предлагаемые изменения «нарушают нравственные 
принципы и принципы гуманности», на которых основывается обращение с животными, а 
предлагаемый ими подход не соответствует позиции Конституционного суда от 18 июля 2024 
г. Глава Минприроды Александр Козлов в письме ГПУ сообщил, что ведомство в целом 
поддерживает законопроект, но он требует доработки. 

Останина заявила, что ей, в частности, показалась странной позиция Минюста. 
«Поразительно, почему Минюст не увидел ст. 1 Конституции (вероятно, она имела в виду ст. 
2. – «Ведомости»), в которой говорится, что высшая ценность – это все-таки не собаки, а 
человек». 
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«Разве можно демонстрировать такой несистемный подход: выдергивать одно, 
говоря о нравственном отношении к животным, забывая о том, что высшая нравственная 
ценность – это человек?» – продолжила депутат. В противовес Останина привела статистику 
поддержки проекта закона регионами: «за», по ее словам, высказались десятки субъектов РФ 
(72, накануне она говорила о 60-ти): «Что нам важнее – экспертные заключения сидящего в 
кабинете начальника правового управления или все-таки мнение наших регионов и позиция 
депутатов?». 

По словам спикера Госдумы Вячеслава Володина, правительству стоит сформулировать 
свои предложения касательно вопроса о бездомных животных и выразить четко свою 
позицию. «Правильно будет, когда мы с вами получим ответ [от правительства], заслушать 
позицию Минюста, МВД – потому что они сталкиваются с этой ситуацией на местах, – 
Минприроды. Пускай они объяснят, почему молчат до сих пор», – указал он. 

По действующему законодательству приюты могут усыплять животных, если они, по 
заключению ветеринара, испытывают непереносимые физические страдания и имеют 
болезни, несовместимые с жизнью. Закон, который дал регионам право самостоятельно 
решать проблему бездомных животных, вступил в силу 24 июля 2023 г. При этом в тексте 
обращения сказано о неисполнении поручений президента в сфере обращения с животными, 
о чем накануне говорил Володин. 

Ведомости 
6. СВО 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 18 марта на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по механизированной бригаде 
ВСУ в районе города Волчанска Харьковской области. «ВСУ потеряли свыше 35 
военнослужащих, четыре автомобиля, орудие полевой артиллерии. Уничтожена станция 
радиоэлектронной борьбы», — сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Запада» ударили по пяти бригадам противника в районах пяти населенных 
пунктов Харьковской области. Потери ВСУ в живой силе составили порядка 205 боевиков. 
Также украинская сторона лишилась трех боевых бронированных машин, пяти пикапов, 
четырех артиллерийских орудий, склада боеприпасов и трех станций радиоэлектронной 
борьбы. 

Подразделения группировки «Юг» нанесли поражение трем бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Северск, Щербиновка и Иванополье ДНР. Потери противника за сутки 
составили: порядка 200 военнослужащих, две боевые бронированные машины и три 
автомобиля. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили шесть бригад противника в 
районах семи населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли более 440 военнослужащих, 
четыре боевые бронированные машины, шесть автомобилей и три артиллерийских орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение трем бригадам 
противника в районах населенных пунктов Богатырь, Комар и Отрадное ДНР. Потери ВСУ 
превысили 145 человек. Также российские бойцы уничтожили две боевые бронированные 
машины, два автомобиля, пять орудий полевой артиллерии. 

Подразделения «Днепра» поразили две бригады противника в районах населенных 
пунктов Новоданиловка, Каменское Запорожской области и Токаревка Херсонской области. 
«Уничтожены до 70 военнослужащих, три автомобиля и склад боеприпасов», — рассказали в 
Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по объектам нефтяной отрасли, обеспечивающим ВСУ, военной аэродромной 
инфраструктуре, местам хранения и применения БПЛА, а также скоплениям живой силы и 
техники вооруженных формирований ВСУ в 146 районах. 
 Российские средства ПВО в течение суток сбили: пять управляемых авиационных бомб 
JDAM; реактивный снаряд системы залпового огня HIMARS; 117 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
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7. Разное 
 

Начало долгого пути. Путин и Трамп готовят "Разрядку 2.0" 
То, за чем следил весь мир, наконец произошло: президенты России и США поговорили 

по телефону. Эта беседа стала второй официальной после возвращения Дональда Трампа в 
Белый дом — и самым длинным в истории разговором лидеров наших стран по телефону. 

Перед диалогом в западную прессу вбрасывались различной степени правдоподобности 
инсайды. Особенно интересно было наблюдать за попытками европейских политиков делать 
ставки на результат переговоров. Отдельно повеселила фрау Меркель, которая вдруг 
вспомнила, что российские интересы необходимо учитывать. Но еще комичнее смотрелись 
метания действующих лидеров западных стран, которые боялись, что им придется подождать 
в коридоре, пока Кремль и Белый дом будут обсуждать мироустройство. 

В крупнейшем со времен Второй мировой войны конфликте в Европе начинается 
переговорный процесс. И за столом именно те, в чьих руках возможность положить конец 
противостоянию дипломатическим путем, — Россия и США. Пресловутая формула "ничего об 
Украине без Украины" превратилась в "мы и Европу спрашивать не будем, какие уж тут 
украинцы". 

По этому поводу уже начали плакаться в Британии: в разговоре со Sky News военный 
эксперт Майкл Кларк вспомнил известную дипломатическую поговорку: "Если тебя нет за 
столом переговоров, ты — в меню. И поверьте мне: Украина — в меню", — заявил он. 

Вероятно, он прав. Вот только британец почему-то умолчал, что там же может оказаться 
и куда более калорийное блюдо: Европа, активно начинающая подготовку к войне на деньги, 
которых у нее нет. 

Частично к реализации мирных инициатив уже приступили: Путин поддержал идею о 
прекращении ударов по энергетической инфраструктуре. Конструктивно Кремль подошел и к 
вопросу безопасности судоходства в Черном море. 

Конечно, поговорили и о подводных камнях. Очень сложно не заметить в комнате слона 
под названием "недоговороспособность киевского режима", и американской стороне в 
очередной раз указали на это обстоятельство. Теперь обеспечение соблюдения обязательств 
Киева лежит на плечах США — посмотрим, как они будут этого добиваться. Путин подчеркнул 
необходимость остановки "бусификации" украинцев (им бы стоило оценить заботу 
российского лидера), перевооружения Украины и контроля за возможным прекращением огня. 

Судя по другим темам, которые затронули два лидера в своем разговоре, причин у 
Вашингтона принудить киевские власти соблюдать все это предостаточно. 

Потому что все вот эти "огромные экономические сделки", "геополитическая 
стабильность" и "нераспространение стратегических вооружений", о которых заявляет Белый 
дом, — они для Трампа гораздо важнее, ближе и понятнее, чем "красные линии Киева". И 
конечно, США гораздо больше обеспокоены судьбой Израиля, чем Украины. 

Само собой, впереди еще большая дипломатическая работа по реализации намеченных 
Москвой и Вашингтоном планов. Но на кону слишком многое, чтобы этому мог помешать 
Киев. Речь идет о новой разрядке — и команда Трампа акцентирует на этом внимание. 
Именно в Белом доме подчеркивают, что вина за случившееся целиком и полностью лежит на 
администрации Байдена. 

Нынешние же власти не хотят ссориться с Россией. А вот работать над тем, как будет 
выглядеть новое мироустройство, уже начали. 

Для нынешней украинской власти это грустная новость. Для украинских граждан — 
самая радостная за последние три года. 

Киев, конечно, может попытаться помешать реализации этих амбициозных планов 
Москвы и Вашингтона. Но Россия, кажется, уже достаточно убедительно показала, что делать 
этого не стоит. И 198 везучих украинцев, которые в скором времени вернутся к своим семьям, 
смогут рассказать почему. 

А вот сотни тысяч других уже не расскажут. Как бы то ни было, шайба теперь у 
американской команды. 

РИА Новости 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 19.03.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,50 ▼ 2, 80 

EUR 87,57 ▼ 3, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


